

## 横芝町の人口と世帯

<9月30日現在>

人 口 12,395人  
 男 5,908人  
 女 6,487人  
 世 带 数 2,908戸



広報

# 橫芝

第 74 号

昭和45年11月1日

発行所

山武郡横芝町横芝636番地  
横芝町役場  
電話 04798-2-1111(代)  
郵便番号 289-17

## 成人学校開講

## 四二〇名が参加して

広報九月号で成人学校発足のお知らせをしましたが、この成人学校が九月二十五日から横浜市中央公民館の主催により開始されました。受講生四二〇名の参加を得て十三コ

う場面も見られました。この盛況に力を得て公民館では、

10

ースにおよぶ講座は、老いも若きも入りまじって、非常にたのしいものです。田中館長も開校からこの一月は、各学級開設のとりもぢ役におおわらわで、うれしい悲鳴をあげていました。また、受講生も教室に入つてびっくり、「やあこれはこれは、隣のご主人ですか、よろしく」などとい

第二回の成人学校開講の準備のため広く町民の要望調査なども行ない、より充実した講座を開設して行くそうです。第二回成人学校は明春早々に開講する計画で、第一回以上の大規模にしたいと張り切っています。みなさんのご参加をお待ちしています。

秋の火災予防運動はじまる



十月一日を期して全国一齊に実施された國勢調査がこのほどまとまりました。調査員の方々をはじめ、町民各位に御協力をいたさりありがとうございました。調査結果は次のとおりです。

※ 男 女 世帯数 五、七五九人  
六、三九一人 二、九〇六戸  
この結果は町要計表による  
概数であり、後日總理府統  
計局で公表する数と異なる  
場合がある。

## 国調集計終る

人口は二三、一五〇人

また、戸外で火氣を使う時は誰かが必ずそはにいて、残り火は完全に消しましょう。また、火災の発生原因の最も多い子供の火遊びは絶対にさせないように注意じましょ。

今年も十一月二十六日から十二月二日まで、秋の火災予防運動が実施されます。寒さがきびしくなるにつれ、火気を使う機会も多くなります。そのうえ空気も乾燥し、非常に火災が起りやすい状態になります。ちょっとした不注意から火災を起し、大切な家の財産を灰にしてしまう恐ろしい灾害であることは、誰でも知っていることですが、火気の取扱いには案外注意を怠りがちです。私たち一人一人が火の元に充分注意し、火災を未然に防ぎたいものです。最近は石油やプロパンガスが普及して、炊事から暖房まで、殆どの家庭で使われています。石油やガスボンベの置き場所の選定、コンロやストーブの故障、ガス導管の破損の有無の点検、寝る前に元栓を閉めるなどの安全確認、また、たばこの不始末も火災の大きな原因です。吸いがらの投げ捨て禁止、寝たばこの防止などは厳重にまもりまし



# 十年一昔（その十）

——小堤用水機場界限——

An aerial black and white photograph showing a coastal town. In the center-right, there is a large, rectangular stadium or arena with a prominent roof. To its left is a smaller, more irregularly shaped building, possibly a church or another public structure. The town is built on a hillside overlooking a beach and the ocean. The surrounding area is densely forested with trees.

A black and white photograph showing a large, light-colored industrial building with a gabled roof and several windows. In front of the building is a large, open field with low-lying vegetation. To the right, there are smaller buildings and utility poles. The sky is overcast.

急処置」という関係筋からの話もありました。が未だに取水時期の不審番は統一しています。しかし、戸井田県議さんや、逝くなられた貝原さんのことを想うと九十里沿岸十八ヶ市町村が潤うための中枢機場となっていると、いうことで満足しているということです。」と大要をそんな風に話しておられ

方は図書貸出券交付申込書（公民館にあり）で申し込みをし、貸出券の交付を受けて図書を利用してください。交付を受けた図書貸出券があれば、何度も貸りられます。貸出し期間の一週間で読み終らなければ手続きをして更に延長することもできます。

尚、図書利用者が多ければ県立図書館からどしどし新刊書が配本され、また、公民館でも多くの図書を購入することができます。

二、写真クラブ

公民館図書の貸出しを開始しましたので、これを契機に読書クラブを作り月一回読書会などを開いて、大いに読書に親しんでいただきたいと考え、読書に趣味をお持ちの方の加入をお待ちいたします。

第一回は移植と草花の栽培、  
第二回、秋植球根の繁殖と植付、  
第三回、庭木、花木の挿木技術、  
第四回には、庭木、花木の接木技術などの実用的な講義をうけて、各自家庭実習をして楽しんでおります。  
これから先の学習計画は、菊作りや盆栽仕立て、観葉植物の冬越しの方法などが組まれており、受講生一同張切って勉強しています。出席率も毎回八十五パーセントを上回る好成績です。また、十一月には園芸センターの視察なども計画されているようです。

両総用水第二機場——小堺の振子坂から二つに岐れた県道の間に抱れた様に見える揚水機場は、田圃の中を栗山川まで一直線に截って続く導水路と共に近隣町村の学校等から見学に来る程有名です。現在では、海匝、香取、山武、長生等十八市町村、「一三、七八八、一五町歩耕地の灌漑用水の中心揚水機場として華やかにクローズアップしていますしかし、この事業所建設の陰には附近に点在する和田地区の皆さん方が示した大らかな妥協と理解があつたことを忘れてはなりません。此の揚水機場の着工は昭和二十六年九月のことだそうですが和田地区的或方は「その噴揚水機場の所に和田池と呼ぶ農業用の溜池がありました、「それを潰して機場を造りたい、敷地として耕地も提供して欲しい。移転してもらいたい家もある」と全く考えに窮りました、敷地の図面から見ますと、二町歩の耕地を持つ人が一町五反も買上げられる、それも賃貸価格の六十倍という安い値段なのですから困ってしまったのです。当時県会議員で戸田さんという昭和の宗五郎と田さんという人がありまして、言われる人がありまして、

と等も定めたのです。また、それまでは溜池から引いていた水も使えなくなってしまったのですから、汲揚ポンプで用水路から取水しなければなりません。交対で不寝番をするのですが水の必要なのは田植時ですから昼間も休めません、生身の体には堪えられない辛さです。始めの中は関係筋に陳情したりしたこともありますが、そのうちにいろいろ心配して下さった工事課長の貝原さんが殉職なさるという不幸な事故が有ったりしまして、それを痛む、という気持ちもあったのでしょうか、何となくそのままになつ

○図書貸出し始まる  
読書をするのに一番良い季節です。町民の皆様に読書を楽しんで頂くよう、公民館では県立中央図書館から年間千冊に及ぶ図書の配本を受けることになりました。そのうち五百冊が十月十六日配本になりました。この図書を借りたい

# 公民館

# だより

まれる方が非常に多くなっておりますので、音楽愛好者の会をつくり、レコードコンサートや音樂鑑賞会などを開き大いに趣味を深めたいと思いますので、愛好家の皆様の参加をお願いします。

○図書貸出し始まる  
○趣味のグループ  
●公民館だより

会員募集

## 会員募集

講座紹介

最近ステレオ等音響器具の普及によって、音楽に親まれる方が非常に多くなっておりますので、音楽愛好者の会をつくり、レコードコンサートや音楽鑑賞会などを開き大いに趣味を深めたいと思いますので、愛好家の皆様の参加をお願いします。

三、音樂同好會

そこで、写真クラブをつくりお互いに写真技術を大いに研鑽していただきたいと思いますので、写真に趣味をお持ちの方は是非参加して下さい。

最近ステレオ等音響器具の普及によって、音楽に親しむ方が非常に多くなっておりますので、音楽愛好者の会をつくり、レコードコンサートや音楽鑑賞会などを開き大いに趣味を深めたいと思いますので、愛好家の皆様の参加をお願いします。

